



**Klosterkammer
Hannover**

Presseinformation

Förderung für City-Seelsorge, bessere Bildungschancen, Suchtkranke und Wohnungslose

Klosterkammer-Zuwendungsausschuss vergibt knapp 320.000 Euro für 14 kirchliche, soziale und bildungsbezogene Projekte

Über 14 Projekte aus dem niedersächsischen Raum und eine Fördersumme von insgesamt knapp 320.000 Euro hat der Zuwendungsausschuss der Klosterkammer Hannover in seiner jüngsten Sitzung positiv entschieden. Die Stader Bibel- und Missionsgesellschaft e.V. plant den Aufbau eines kirchlichen Kontaktportals für Einheimische und Touristen: In einem Ladenlokal in der Innenstadt entsteht in Zukunft ein christlicher Buchladen, in dem auch Beratungs- und Seelsorgeangebote eingerichtet werden. Unter der Überschrift „Bücher, Kaffee und mehr“ ist das niedrigschwellige Angebot geplant, weitere Veranstaltungsformate werden dort erprobt. Für die Ersteinrichtung des Lokals erhält der Verein eine Förderung der Klosterkammer in Höhe von 20.000 Euro.

Um die Unterstützung von jungen Menschen mit Behinderungen bemüht sich die Gesellschaft zur Förderung nachhaltiger Lebensqualität gGmbH in Emden. Sie startet ein dreijähriges Projekt zur Verbesserung der Ausbildungs- und Berufschancen durch den Erwerb des Realschulabschlusses, von dem in drei einjährigen Kursen bis zu 24 Jugendliche profitieren. Die Zielgruppe sind Schülerinnen und Schüler mit Teilhabeeinschränkungen, die den Hauptschulabschluss erworben haben und Unterstützung für den Realschulabschluss benötigen. In drei Kursdurchläufen mit jeweils bis zu acht Teilnehmenden werden Lernsettings entwickelt, die auf deren besonderen Bedürfnisse eingehen. Die Klosterkammer fördert das Vorhaben mit insgesamt 36.630 Euro.

Der Verein Neues Land e.V. mit Standorten in Hannover, Amelith und Schorborn im Landkreis Holzminden, unterstützt auf christlich-diakonischer Basis Suchtkranke bei der Überwindung ihrer Erkrankung. Der Verein hat 50 hauptamtliche und 80 ehrenamtliche Mitarbeitende, teils ehemalige Suchtkranke. Die therapeutische Einrichtung in Schorborn, die Platz für bis zu 15 Patientinnen und Patienten bietet, wird modernisiert und umstrukturiert. Unter anderem entsteht eine neue Gemeinschaftsküche für die Arbeitstherapie, deren Einrichtung die Klosterkammer mit 49.900 Euro unterstützt. Der Hilfe von Wohnungslosen widmet sich die Soziale Wohnraumhilfe gGmbH (SWH) aus Hannover. Ihr „Haus Miteinander“ entsteht im ehemaligen Haus der Evangelischen Jugend in Linden-Mitte. 22 kleine Wohnungen werden an Menschen vergeben, die auf dem regulären Wohnungsmarkt nur wenig Chancen haben. Sie erhalten einen eigenen Mietvertrag und zusätzliche Unterstützung durch Sozialarbeitende des Diakonischen Werkes in Hannover, das Hauptgesellschafter der SWH ist. Zusätzlich werden Wohnungen als Wohngemeinschaften an Studierende vermietet, die Teil der Hausgemeinschaft sind. Die Klosterkammer fördert die Einrichtung der Wohnungen mit insgesamt 48.730,50 Euro.

Presse und Kommunikation

14.09.2018
43|18

Leitung:
Kristina Weidelhofer

Bearbeitet von:
Lina Hatscher

Tel. 0511 34826-206
lina.hatscher@
klosterkammer.de
Eichstraße 4
30161 Hannover
www.klosterkammer.de

**Werte bewahren
Identität stiften**



Weitere geförderte Projekte:

Erhaltung Kirchenschiff mit Fenstern an der Sankt Nicolai Kirche; Antragsteller: Evangelische Kirchengemeinde Trebra, Hohenstein; Fördersumme: 4.000 Euro

Mauerwerks- und Fassadeninstandsetzung Kirchenschiff – 1. BA, St. Peter und Paul Kirche; Antragsteller: Ev. Kirchengemeinde Mauderode Gemeindegemeinderat, Werther; Fördersumme: 4.000 Euro

Pilgern im Norden – ein Ausstellungs- und Forschungsprojekt; Antragsteller: Museumstiftung Lüneburg Stiftungsvorstand; Fördersumme: 41.750 Euro

Musiktheaterprojekt für Kinder: impULS I. Märchen reloaded; Antragsteller: Cutting Edge Kultur gUG, Hannover; Fördersumme: 10.000 Euro

CrossCheck Generation; Antragsteller: Städtische Bühnen Osnabrück gGmbH; Fördersumme: 7.000 Euro

Interaktives Game-Theaterprojekt NEUE AUSSENGRENZEN EUROPAS; Antragsteller: boat people projekt Theaterproduktionen, Göttingen; Fördersumme: 5.300 Euro

Publikation und Kolloquium zum 200. Geburtstag von Conrad Wilhelm Hase; Antragsteller: Leibniz Universität Hannover Institut für Architekturgeschichte; Fördersumme: 6.000 Euro

Ev. Grundschule Nordhausen: Förderung des Schuljahrs 2018/2019; Antragsteller: Evangelische Schulstiftung, Erfurt; Fördersumme: 25.000 Euro

Beratungsangebot für Kinder und Jugendliche nach der Trennung der Eltern; Antragsteller: Winnicott Institut e.V., Hannover; Fördersumme: 12.000 Euro

Paten-Initiative zur Integration von unbegleiteten geflüchteten Jugendlichen (2019-2020); Antragsteller: IKJA e.V., Hannover; Fördersumme: 49.000 Euro

Fragen beantwortet gerne Anna Mohr, Dezernentin der Abteilung Förderungen der Klosterkammer Hannover, unter Telefon 0511 34826-245.

Eine Liste der geförderten Projekte ist im Internet zu finden unter:
www.klosterkammer.de/foerderungen/gefoerderte-projekte/2018/

Klosterkammer Hannover

Die Klosterkammer ist eine öffentliche Einrichtung, die das Vermögen von vier öffentlich-rechtlichen Stiftungen verwaltet. Diese sind aus ehemals kirchlichem Vermögen entstanden. Aus den Erträgen unterhält die Klosterkammer mehr als 800 Gebäude, viele davon sind Baudenkmale, und rund 12.000 Kunstobjekte. Weitere Mittel aus den Erträgen in Höhe von rund drei Millionen Euro stellt sie pro Jahr für mehr als 200 kirchliche, soziale und bildungsbezogene Maßnahmen in ihrem Fördergebiet zur Verfügung. Darüber hinaus betreut und unterstützt die Klosterkammer fünfzehn heute noch belebte evangelische Frauenklöster und Damenstifte in Niedersachsen.